

Wilhelm Pieck, Walter Ulbricht, Erich Wei~ nert auf einer Tagung des Nationalkomitees "Freies Deutschland" im Oktober 1944

und Friedrich Engels vor. Für ein sozialistisches Deutschland kämpften und fielen Karl Liebknecht und Rosa Luxemburg, Ernst Thälmann und viele Tausende deutscher Antifaschisten.

Sowjetmenschen im Soldatenrock und in Zivil schützen die Keime des Neuen Und für dieses neue Deutschland bluteten Millionen Sowjetmenschen an den Fronten des Großen Vaterländischen Krieges. Für dieses neue Deutschland, von dem Lenin träumte, hißten die Sowjetsoldaten die rote Siegesfahne auf dem ehemaligen Reichstag! Im Geiste des großen Internationalisten Lenin und im Aufträge seiner ruhmreichen Partei schützten unzählige Sowjetmenschen im Soldatenrock und in Zivil die ersten Keime des Neuen, berieten und halfen sie uns, ihre eigenen Erfahrungen auswertend, bei den ersten Schritten ins neue Leben! Ihre Taten sind unvergänglich und in die neue Geschichte des deutschen Volkes, in die Herzen der Bürger der DDR mit goldenen Lettern eingetragen.

Unsere marxistisch-leninistische Partei, Zentralkomitee ihr büro, hat unter Führung solcher Genossen wie Walter Ulbricht, Wilhelm Pieck, Otto Grotewohl, seit Jahr und Tag den großen Plan der Entwicklung der DDR zum Vorbild für ganz Deutschland ausgearbeitet. Die Erfahrungen der deutschen Geschichte, insbesondere der deutschen Arbeiterbewegung im Kampf gegen den Imperialismus, die Erfahrungen und Lehren der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution, die Erkenntnis von der Gesetzmäßigkeit und Unvermeidlichkeit des Sieges des Sozialismus in Deutschland standen Pate bei der Ausarbeitung und ständigen Verbesserung und Vervollkommnung dieses großen Planes. Daß es dabei nicht um mechanisches Kopieren sowjetischer Erfahrungen ging, lehrte uns damals wie heute Walter Ulbricht! Es ging und geht vielmehr darum, die Geschichte des großen Klassenkampfes um den Sieg des Sozialismus in der Sowjetunion zu studieren, zu ergründen, wie die Partei der Bolschewiki die Leninsche Lehre von den zwei Taktiken in der demokratischen Revolution, wie sie seine Lehre von der sozialistischen Revolution und vom sozialistischen Aufbau unter den konkreten historischen Bedingungen der Sowjetunion anwandte und allen Hindernissen und Widerlichkeiten zum Trotz zum Siege führte; zu begreifen, welch riesiger Anstrengungen der Sowjetvölker es bedurfte, um ihren Staat